

De marzo hasta... ¿Cuándo? – Covid-19

From March until when? – Covid – 19

Arcy L. Martínez-Martínez^a

Abstract:

It is said that changes are good, but what would have happened if a stranger had not been at the right time, the place, the day, the time, the food, that unexpected day of 20-19? This is how I describe how in the blink of an eye, how my life changed, better? Worse? And yours? I've been wondering for days and March... Until when?

Keywords:

March 20.20, Mexico, TICS, Education, Covid-19

Resumen:

Se dice que los cambios son buenos, pero ¿Qué hubiera pasado si una extraña no hubiera estado en el momento preciso, el lugar, el día, la hora, la comida, aquel día inesperado del 20-19? Es así como describo el cómo en un abrir y cerrar de ojos, como mi vida cambio, ¿Para bien? ¿Para mal? Y ¿la tuya?, llevo días preguntándome y de Marzo... ¿Hasta cuándo?

Palabras Clave:

Marzo 20.20, México, TICS, Educación, Covid-19

Introducción

Es lunes, la alarma suena, me desperté, camine a la cocina, prepare mi licuado de proteínas acompañado de un poco de cereal para comenzar el día, aliste los materiales para impartir clases, poder compartir con mis alumnos, ver sus rostros llenos de expectativas ante un tema nuevo, con un sin fin de preguntas, dudas sobre la lengua inglesa, coloquialmente como dice mi mamá su cara de Whaaaat?, repentinamente me di cuenta que esta rutina había cambiado de la noche a la mañana, el mundo como lo conocíamos se había esfumado, en vez de compartir el aula de manera presencial, estaba alistando el Wi-fi para no interrumpir mi clase virtual.

El sars covid-19 llegó a nuestras vidas como un apocalíptico noticiero matutino, de esos que sin previo aviso se van incorporando día a día solo con malas noticias, comenzó con los trágicos números de los hermanos que perdieron la batalla en Italia, los crecientes casos en España, para México se veía una

realidad lejana, apenas en el mes de Marzo se daba aviso del uso del cubre bocas, se hablaba de una posible contingencia que hacía que los abuelos citaran a la influenza, con una voz pálida y un murmullo entre dientes “no existe, es un invento, nada pasará”.

Hoy nos enfrentamos a un nuevo reto, el confinamiento se ha prolongado, la pandemia ha hecho que cambiemos de manera radical nuestra vida, nos obligó a hacer uso de las nuevas tecnologías de la información, jamás imagine video conferencias multitudinarias para el último pase de lista de graduación escolar o para una consulta médica online, solo visibilizaba esa realidad en las películas de ciencia ficción o en aquella caricatura futurista que veía de niña “los súper sónicos”.

Migramos de la manera tradicional a la era digital, muestra de ellos son la cantidad de whats app, email que abarrotaban mi bandeja de entrada con las preguntas: ¿Qué plataforma tenemos que usar?, ¿Cómo crear una carpeta en drive?, ¿Qué es zoom?, sin duda el modelo de educación evoluciona con base a las necesidades que nos obliga la pandemia mundial, es nuestro deber

como docentes actualizarnos para poder hacer frente las circunstancias que se nos presentan.

Sin duda 2020 será recordado con un año peligroso, pauta para que los gobiernos internacionales blinden la ciencia, la educación, prioricen los avances en materia de salud con el fin de encontrar la cura para vencer el Covid 19 y así asegurar la supervivencia de la especie humana.

Concluyo con esta interrogante, de ¿Marzo hasta cuándo? Espero que muy pronto se pueda responder.

Referencias

- [1] Pung R, Chiew CJ, Young BE, Chin S, Chen MIC, Clapham HE, et al. Investigation of three clusters of COVID-19 in Singapore: implications for surveillance and response measures. *Lancet*. 2020;395:1039-46.